

Año: CVI
Número: 36925
Montevideo
MIÉRCOLES 22 DE MAYO DE 2024
Depósito legal: n° 31388.
36 páginas
Precio \$ 130.00

EL PAÍS

FUNDADORES: LEONEL AGUIRRE, WASHINGTON BELTRÁN Y EDUARDO RODRÍGUEZ LARRETA
DIRECTORES: JULIA RODRÍGUEZ LARRETA, WASHINGTON BELTRÁN STORACE Y MARTÍN AGUIRRE REGULES



Blancos. Al cruce de Orsi que dijo que Uruguay "se cae a pedazos"

NACIONAL / A3



Cita con ministerios. FNC entregó ayer documentos para evaluación

ECONOMÍA / A9

EN ESTE NÚMERO

La actividad comercial al alza

El comercio registra un aumento de ventas de 4% en el primer trimestre.

ECONOMÍA / A8

Cabildo y el FA votan juntos

Avalan que canales den 10 minutos de publicidad por hora entre las 18 y 24.

NACIONAL / A4

Cuba, "crisis redoblada"

La activista Camila Rodríguez denuncia torturas en cárceles.

INTERNACIONAL / B3

EL CDS SOLO PARA PEÑAROL

Jugará sin hinchas de Rosario Central y pagará multa de US\$ 20 mil, mínimo.

OVACIÓN / C3



El "no" al negocio Minerva-Marfrig

Ayer se conoció la resolución unánime de rechazo a la operación.

RURALES / A10

ÍNDICE

Nacional	A2	Internacional	B1
Economía	A8	Bienestar	B5
Mercados	A9	Voz del Lector	B8
Rurales	A10	Espectáculos	B9
Opinión	A11	Cartelera y TV	B11
La última	A12	Deportes	C

EL TIEMPO

MÍN.	MÁX.	
10°	15°	Nuboso y cubierto. Precipitaciones aisladas.

Un niño baleado por mes: tendencia de la década se mantiene

El Ministerio del Interior replica datos del Pereira Rossell

El Ministerio del Interior confeccionó un informe que muestra la evolución de los niños heridos de bala desde el 2013 a 2023. El documento, al que accedió El País, señala que la tendencia se ha mantenido casi sin variaciones en la última década. El año pasado hubo 17 casos de menores de entre 0 y 14 años que fueron heridos con armas de

fuego. En promedio, entre 2013 y 2015 se registró que cada 20 días un menor de hasta 14 años herido de bala ingresó al Pereira Rossell u otro centro de salud de Montevideo. Entre 2016 y 2020 fue uno cada 18 días, y entre 2021 y 2023, uno cada 24. El informe le fue presentado ayer a Álvaro Galiana, director del hospital, en una reunión que man-

tuvo con el ministro Nicolás Martinelli. Luego, en declaraciones a El País, Galiana consignó que no existen pruebas de un aumento en la cantidad de niños baleados y que el último dato que dispone es de 2020. A principios de febrero, Galiana señaló que antes ver un niño herido de bala era "excepcional" y "hoy es algo más frecuente".

NACIONAL / A2



ESTEFANÍA LEAL

Homenaje a Batlle y Ordóñez

El Partido Colorado reunió ayer a sus seis precandidatos a la Presidencia en un acto en homenaje a José Batlle y Ordóñez a 168 años de su nacimiento. Andrés Ojeda dijo que no hay nada más batllista que trabajar por un segundo gobierno de coalición, Gabriel Gurméndez aseguró que "la nueva coalición

depende" de los colorados; Robert Silva llamó a "impregnar de batllismo" a la coalición; Tabaré Viera propuso "una gran reforma del Estado"; Carolina Ache dijo que trabaja junto a quienes no quieren más un partido obsecuente y Zaida González destacó que la pobreza infantil le da "vergüenza".

NACIONAL / A4

"CONCENTRACIÓN"

Niegan a Bimbo la compra de Pagnifique

La Comisión de Promoción y Defensa de la Competencia denegó la compra de Pagnifique por parte del grupo mexicano Bimbo. La votación para rechazarla fue dos a uno. La comisión encontró que la fusión daría un mercado "altamente concentrado" y que la nueva empresa que surgiría tendría el 70% del mismo. El Grupo Bimbo con sideró que su participación de mercado, en caso de comprar a Pagnifique, no afectaría a la competencia dado que se trata de productos diferentes (congelados y no pan fresco). Sin embargo, la comisión no comparte esta visión.

ECONOMÍA / A8



Cayó la operación.

VÍCTIMA CORRIÓ RIESGO

Justicia archivó una causa por error

Un error de un funcionario del Juzgado de Familia de 3° Turno determinó el archivo de un expediente sobre violencia doméstica y el posterior cese de la custodia policial, lo que puso en riesgo la vida de la víctima. El imputado rompió en tres ocasiones las tobilleras electrónicas y recién había salido de la cárcel por incurrir en desacato.

Cuando la mujer estaba sin custodia, se cruzó con el imputado en el barrio Bella Italia, según declaró su padre a El País.

Un fallo reconoció el error y dispuso que se renueve la custodia para la víctima.

NACIONAL / A6

Tasa General: IMM recaudó US\$ 300 millones en 4 años

Solo en 2023 la comuna recibió US\$ 90 millones

El diputado blanco Martín Lema hizo un pedido de acceso a la información pública para conocer el detalle de la recaudación de la comuna entre 2020 y 2023 por concepto

de Tasa General, también conocido como tributo domiciliario. La comuna detalló que el monto asciende a unos US\$ 300 millones. En 2020, la cifra fue de US\$ 64.913.758; en 2021,

de US\$ 68.468.764; en 2022 fue de US\$ 79.704.521; y en 2023, lo que la IMM recibió por el pago de este tributo fueron US\$ 90.813.589. A criterio de Lema —un nombre que mane-

jan los blancos como probable candidato a intendente— la cifra es excesiva, atendiendo la calidad de los servicios que devuelve la comuna a los montevideanos.

NACIONAL / A3

JAMES

EL MAYOR RESPALDO EN SU HOGAR

james.com.uy
@james.uruguay

BROU RECOMPENSA	DÓLAR		DÓLAR		EURO		ARGENTINO		REAL	
	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA
	37,65	39,05	37,15	39,55	39,34	44,16	0,02	0,20	6,90	8,60

